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李家超：争取尽快加入 RCEP

   行政长官李家超昨日
在一个以“世界地缘政
治演变对香港的挑战”
为主题的论坛活动录影
发言表示，善用“一国
两制”，秉持和平合作、
互利共赢的丝路精神，
正正就是香港面对地缘
政治挑战的应对良方。
　　他又说，特区政府
正全力与不同经济体商
议签订更多自贸协定和
投资协定，并争取尽快
加入《区域全面经济伙
伴关系协定》（RCEP），
深化区域经济合作。\大
公报记者　吴俊宏
　　网上媒体灼见名家
昨日举行周年论坛暨九
周年庆典，邀请特首李
家超、律政司司长林定
国为开幕礼致辞，多位
国际、港澳专家学者和
官员对当前错综复杂的
世界政局进行了探讨。
灼见名家传媒社长及行
政总裁文灼非表示，今
年世界地缘政治局势复
杂，热门新闻均为国际
时事，是次论坛主题探
讨世界地缘政治演变对
香港的挑战，可谓紧贴
国际形势。

　　丝路精神应对地缘
政治挑战

　　李家超在致辞中表
示，世界地缘政治局势
日新月异，环球经济前
景阴晴不定。香港作为
一个高度开放的经济体，
自然要灵活应对这些挑
战和考验，从中谋求发
展新机遇。今年是共建
“一带一路”倡议十周
年。善用“一国两制”，
秉持和平合作、互利共
赢的丝路精神，正正就
是香港面对地缘政治挑
战的应对良方。他表示，
香港拥有“背靠祖国、
联通世界”的优势，作
为国际金融中心，“香
港是全球最自由经济体
之一，我们向来坚定支
持自由贸易、多边贸易。
特区政府正全力与不同
经济体商议签订更多自
贸协定和投资协定，并
争取尽快加入《区域全
面经济伙伴关系协定》，
深化区域经济合作。”
　　李家超又提到刚发
表了第二份施政报告提
出不同政策措施，发展
经济、改善民生。香港
会继续巩固优势，积极
融入国家发展大局，保
持国际经贸联通，在地
缘政治的挑战下继续加
强竞争力，实现高质量
发展。“香港是我们的
共同家园。我们都希望

将香港这个家园打理好，
而且希望我们的下一代
有更美好的生活环境和
发展空间。”

　　林定国有信心明年
完成 23 条立法

　　新一份施政报告提
出明年内完成《基本法》
23 条立法。律政司司长
林定国表示有信心明年
内完成立法，强调 23 条
立法是宪政责任，非“绩
效指标”（KPI）的问题，
而是“欠交功课”的问题，
回归廿多年仍未完成立
法是说不过去，现在是
“还旧债”。
　　林定国指出，立法
是一个审慎的过程。立
法过程会遵守基本法相
关条文，在有效维护国
家安全的前提下，兼顾
及充分尊重香港人的权
利及自由，寻找合适的
平衡点，照顾大家关注
的议题。
　　他强调，维护国家
安全的法律法规，好比
预防疾病的疫苗，旨在
加强自身的抵抗力，防
止受到伤害。

　　律政司培训法治教
育领袖

　　林定国说，面对复
杂的地缘政治局势，香
港需要抱持自信、自保
和自强的基本原则，即
使无法改变大环境，仍
然要处变不惊，要客观、
理性看待他人的评论，
以及知道自己所处的位
置。他又表示，港人要
自信，而不是自大，不
要妄自菲薄，清晰研究
并制定未来行动方向。
　　林定国表示，为了
促进香港人对于法治的
理解和巩固这方面的自
信，律政司正积极筹备
在今年十一月底开展的
“法治教育领袖培训计
划”，以多元、“贴地”、
浅白易明的方式，向负
责推动青年和社区工作
的首批学员，教授及分
享在“一国两制”的原
则下，香港的法治与《宪
法》、《基本法》、《香
港国安法》等全国性法
律之间的关系、内地法
律制度的基本概要，以
及香港普通法制度的重
点内容等。
　　就下一步的工作而
言，律政司在总结经验
之后，筹备在明年内推
出的第二阶段“培训计
划”，持续在社区全方
位推广法治教育。
　　甯汉豪：跨政策发

展北都

　　此外，新一份施政
报告提出分四大区发展
“北部都会区”，政府
下周一并将公布《北部
都会区行动纲领》，深
度对接深圳和大湾区其
他城市的规划。发展局
局长甯汉豪指出，发展
“北部都会区”需要跨
政策发展，不能只倚赖
土地开发，要配合运输
基建，确保区内有不同
产业，做到城乡共融和
自然保育两者并存。
　　香港理工大学赛马
会社会创新设计院总监、

规划署前署长凌嘉勤认
为，发展北部都会区对
香港而言有几个大意义，
包括彻底改变重南轻北
的发展格局，确立深港
双城关系。他指出，北
部都会区成为香港未来
发展的新引擎，全面全
速发展，已是不可逆转
的趋势。香港教育大学
亚洲及政策研究学系顾
问张炳良认为，新都会
区凸显港深合作关系，
以及香港战略地位。他
比较关注北部都会区的
落实能力，提出大型发
展项目需要资源和人力
参与，故此发展前景很
重要。

图：网上媒体灼见名家昨日举行周年论坛暨九周年
庆典。

海峡两岸暨港澳航拍大赛深圳
举行

台青：坚定留陆发展 为两岸和平尽力

   “2023 在京台湾青年
研习营”于 10 月 27 日
至 29 日举行，30名在北
京学习、工作的台湾青
年，通过实地参观和研
讨交流等方式，感知中
国式现代化的深刻内涵
与发展成就。北京大学
博士生、台湾青年林彦
辰在接受大公报访问时
表示，雄安新区的实地
探访让他对中国式现代
化有了更具象的认识和
感受，包括绿色发展在
内很多东西都颠覆了他
的想像，也更坚定了他
毕业后留在大陆，建设
祖国的决心。“台湾青
年要抓住中国式现代化
机遇并参与其中，为民
族复兴和两岸和平尽一
份心力。”　　林彦辰
（圆图）自 2017 年来到
北京大学读书，至今已
度过 6 年时光，而他所
学习的国际政治经济学，
也与中国式现代化脱不
开关系。他举例解释称，
比如融资难的问题，难
点在于信息不对称。
 　“企业和银行之间的
信息不对称更多发生在
中小企业身上，也因此

导致了资源配置不合理，
而中国式现代化推进过
程中对于金融高质量发
展的要求，将有望改变
这一问题。”结合林彦
辰的专业所长，他也希
望自己着力解决发展失
衡、数字鸿沟、分配差
距等问题，建设现代化
经济体系。此外，他还
有另外一重梦想，即希
望成为一名公务员，从
政策制度、整体规划、
落地实行等各方面参与
到中国式现代化的建设
中。
　　二十大报告中强
调，“中国式现代化是
人与自然和谐共生的现
代化”。这一表述也勾
起了林彦辰的回忆。“从
前因为雾霾，北京并不
是台湾同学赴陆的首选，
但是经过这些年的环境
治理，北京的雾霾天变
得屈指可数，这是大家
想都不敢想的。”他惊
讶地对记者说，“你能
想像，像英国这样的发
达国家，消除雾霾尚且
用了几十年时间，而中
国不过短短几年就做到
了。绿水青山就是金山

   【大公报讯】 
   记者郭若溪深圳报
道：10 月 31 日，2023
第六届海峡两岸暨港澳
无人机航拍创作大赛颁
奖典礼在深圳举行。
　　大赛以“启航”为
主题，共有来自海峡两
岸暨港澳近 500 部作品
参赛，激发海峡两岸暨
港澳航拍爱好者的创意
灵感，促进两岸青年广
泛交往、全面交流、深
度交融。中共中央台办
宣传局副局长、国台办
新闻发言人朱凤莲表示，
支持两岸交流，希望通
过活动增进两岸同胞的
了解，促进两岸同胞的
合作，维护和增进两岸

同胞的利益福祉。
　　台湾地区参赛选手
陈浩群和团队此次参赛
作品名为《带你去远方》，
大部分的拍摄内容在广
东，以一个真实的故事
为原型，讲述了一名台
湾医生和他的内地患者
之间的故事，医生通过
无人机拍摄台湾各地的
风景，帮助大陆同胞实
现畅游台湾的梦想。
　　香港知名导演李力
持谈及香港参赛选手作
品时表示，香港无人机
作品的一大特点是航拍
维多利亚港，相对于内
地而言题材方面可以再
丰富一点。“要有竞争，
技术才会越来越好。”

图：28 日上午，研习营营员在雄安智慧体验中心前
合影。

银山，人与自然和谐共
生，这就是中国式现代
化独有的特色。”
　　关于绿色发展，林
彦辰在这一次的“2023
在京台湾青年研习营”
中，感受更为直接。参
访雄安新区时，他先是

被“装配式房屋”的外
观吸引了，当听到这些
智能建造项目的效率很
高，又能够减少 80% 的
建筑废料之后，更觉神
奇。“雄安新区很多东
西都颠覆了我的想像。”
　　他又与记者分享了

一个叫做“海绵城市”
的词汇，“柏油马路也
好、草坪也好，雨水、
污水都能够快速将其渗
透，然后在地下完成回
收处理，再回到地面上
成为可以灌溉的干净水
源。如此循环往复，城
市就像海绵一样，充分
利用可再生能源，切实
提升了民众生活福祉。”
他提到前段时间华北地
区的暴雨，在河北省受
到积水困扰时，位于河
北的雄安新区却很快渗
掉了积水，在应对自然

灾害方面显出了良好的
弹性。“这些令人不可
思议的变化，其实都是
中国式现代化建设中很
小的缩影。”
　　林彦辰表示，中国
式现代化是不放弃任何
一个人的现代化，是全
体民众共同富裕的现代
化。“台湾青年要抓住
中国式现代化机遇并参
与其中，为民族复兴和
两岸和平尽一份心力。”
   大公报记者 朱烨北
京报道

图：10 月 31 日，第六届海峡两岸暨港澳无人机航拍
创作大赛颁奖典礼在深圳举行。\ 大公报记者郭若溪
摄


